



*Hoja de la Congregación Mariana*

Redación: Dependencias parroquiales

Eibar, Abril 1953

Año IV

:-:

Núm. 33

## CUANTOS AÑOS TIENES?

**E**VA LAVALLIERE escribió en su diario: «Tenemos solo una edad: la de nuestras virtudes o la de nuestros pecados. Yo cumplo cuatro años el 19 de Junio, porque es el día aniversario de mi conversión. El resto de mi vida no cuenta: es fango».

Tu, cuántos años tienes?

Solamente cuentan en tu vida los años de Gracia santificante. Los años que pasaste en las tinieblas del pecado no cuentan: son tiempo perdido.

Solamente valen para tí los años de resurrección. Porque has de vivir resucitada. Resucitada de la muerte del pecado. Resucitada de la vulgaridad.

Cristo que resucita de entre los muertos te habla de la resurrección de tu alma, de tu vida, de tu juventud.

Cristo te recuerda que la cruz, la penitencia, el sacrificio del cumplimiento del deber no es fin. Es medio para una meta de gloriosa resurrección.

Cristo sufrió mucho y por eso, porque se abrazó íntimamente

con la cruz, resucitó triunfal y apoteósicamente.

Sabe que en ti ocurrirá lo mismo.

Para ello, abrázate ahora con la cruz del deber. Un día todo ello será causa de tu triunfante resurrección. Porque, lo mismo que para Eva Lavalliere, solo cuentan en tu vida los años de resurrección a la vida de Gracia santificante.

## AGUR, AMA!!

**J**OAN zara gure parrokitik, Ama. Egun askotan gurekin egon zara eta egun auetan zure mixiolarien bitartez egi asko esan dauskuzuz.

Zeu izan zihan gure Mixiñoen Zaindari. Ta orain, Arrategotik, gu zaintzen zagoz. Maitasun aundiz gure errira begira. Zure amatasunaren indarra guri eskeintzen.

Ama! ¿Zerbait esan nai dozu Marien alabentzat?

—• Bai! Entzun egidazu.

Juan da Garizuma. Udabarrarian sartu gara. Lalsterka goiaz udaruntz. Baiñan zu beti izan biar zara zintzo ta nere antzeko.

Zuretzat egun guztiak izan biar dira bardiñak. Zu beti zara Jaungoikoaren alaba. Zure Kristautasuna ez de bakarrik eleizan bizitzeko. Kristautasun ori zure bizitza guztian zabaldu biar da. Orregaitik kristau zintzo ta jator, nere alaba gazte ta alai baiña zuzena, izan biar zara etxian, plazan, jostundian, fabrika, ofizina, jolas ta toki guztietan.

Mixiñoeko argi dirdiratsua argitu biar dabe beti zure bizitz guztia.

Ori orrela izan daiten, jakin egizu emen nagola, Arrate golan, zuri laguntzen. Izan zaite beti nere alaba zintzo».

Hija de María! No te despistes. Recuerda las ideas grandes que tanto influyeron en tí los días de la Santa Misión. Por mucho que corran los días, la mentalidad de la Misión debe reinar en tí.

Piensa que las Misiones no fueron sólo para revolver tu pasado. Fueron principalmente para iluminar con luz divina tu presente y tu porvenir.

No seas traidora a las promesas que hiciste a la Amatxo de Arrate. Ahora es el momento de poner en práctica tus promesas de fidelidad a la Madre.

# Irene Dunne...

HACE poco la célebre actriz cinematográfica norteamericana Irene Dunne ha merecido el título de la mujer mejor vestida del año en Hollywood.

La prensa mundial ha publicado con este motivo fotos suyas y en efecto, hemos podido comprobar una vez más que la elegancia y el pudor pueden unirse muy bien siempre y en todas las circunstancias.

Irene Dunne es todo un modelo de feminidad. No hace mucho también, esta notable artista, esposa y madre de familia ejemplar, recibió un galardón de la Universidad de Notre Dame, Indiana, en reconocimiento de su limpia actuación de mujer católica en el cine.

En el solemne acto de imposición de la distinción, el Arzobispo de los Angeles hizo el elogio de la artista que, en circunstancias difíciles, no ha titubeado en ser fiel a su condición de mujer, haciendo de sus películas instrumentos del bien y nunca peligro de las almas. Recordó cómo Irene, cuando filmaba «Peny Seredade» se acercaba a su capilla diariamente, a las cinco de la mañana, para oír Misa y comulgar antes de volver al arregio de su casa y volar al trabajo de cine.

Irene Dunne, como constatación, sólo dijo:

«Afortunadamente, la Iglesia tiene el mejor antidoto de la alabanza ajena en el examen diario de la conciencia. Nada nos reduce tanto a nuestra verdadera estatura, siguió diciendo la artista, como el tener que arrodillarnos con nuestros pecados ante el confesionario y pensar que Dios lee nuestras conciencias y no lo que dicen las gentes y los periódicos».

## INDIA'KO GAUZAK...

400 millo bizi dira India'n.

Munduan bizi diran bost gizonetik, bat indostarra da. Astero 100.000 indio jaiotzen dira. Minutu bakotzian 23 indio dotaz betikotasunera.

Katolikoak 5 milloi bakarrik gara. India guztirako 1.250 abade kampionar ta 4.050 indio lanian dabilte.

India'ko gozia ikaragarria da. Ghandi'k esaten eban: «India'n aberatz banaka batzuk kendu ezkerro, beste guztiak pobre klase askotatuak dira.»

Bengala'ko gozia dala-ta, 1943'go urtitan, tri milloi terdi illi zitran.

India'ko beste gaitz ikaragarri bat: 60 milloi «paria» izenekuak, gizonzati ez dabe arzen. «Eslavo baino txarrago bizi dira.»

Milloi terdi fitzen dira urtero bularreko gaitzetik. Milloi bat leprosu dagoz euren etxetan. 100 umetik 25 urrebete baino lenago itzen dira.

Au jakinda, zer ete zera izango Jaungoikoarekin eskertu?

Zuk, zer egin zentze euegaitrik?

# LOS ULTIMOS DE NANKIN

Episodios de heroísmo de fé en China

La Eucaristía entre las berzas

Actualmente hay en China cuatro millones de católicos, todos ellos perseguidos por su fé. Casi 2.000 misioneros extranjeros han sido expulsados del territorio chino. Nosotros, los Padres Paulinos, fuimos los últimos expulsados de Nankin y prácticamente fuimos hasta el pasado mes de Agosto los últimos extranjeros libres, aunque durante todo un año, espectadores del heroísmo y de fé del gran pueblo chino.

Mala cara ponían las policías que nos vigilaban cuando por las tardes, nos ocupábamos en distribuir Comuniones. Eran muchos los que diariamente llamaban a nuestra puerta, y muchos de ellos eran estudiantes de la universidad.

—Padre, dénos la Comunión, nos decían; es el único consuelo que nos queda.

Ni les importaban las largas horas de ayuno, ni los castigos que les esperaban.

Algunas religiosas, tres de ellas chinas, y una aspirante fueron encarceladas con el Internuncio Monsiñor Ribéri. No se nos permitía llevarles la Eucaristía, entonces recurrimos a una estratagemata.

A la joven aspirante le estaba permitido salir diariamente al mercado para las compras. Nos pusimos en acuerdo con una católica y todos los días colocaba en las coles que compraba la pequeña, la cajita con el Santísimo Sacramento, burlando la vigilancia del policía que la acompañaba. Cinco meses nos duró el truco hasta que un renegado delató el caso a la policía. La pobre chica y la donadela medio desnudas durante ocho días sobre el pavimento, alimentadas únicamente con un poco de arroz.

Entonces, se buscó otra solución. Las religiosas iban a lavar la ropa y los católicos colocaban la Eucaristía en medio de la ropa. Así ellas podían comulgar. Cuando se descubrió este ardid por la Policía, las religiosas fueron expulsadas de China.

Otra superiora de Nankin inventó el siguiente ardid: Cada mes hacía una visita a las pequeñas comunidades dispersas de sus monjas y les llevaba un par de zapatillas en una de las cuales, descostando un poco los forros, colocaba las formas consagradas. Así podían comulgar.

ESTA carta resume el heroísmo de los católicos chinos. Está dirigida por una joven china a una amiga suya residente en el Japón. Dice así:

«... Cuando recibas esta carta estaré ya en prisión. Tengo que presentarme a la policía el 14 de mañana. No olvides esta fecha gloriosa. Me he despedido de todos mis afectos personales a excepción de la R. Madre...»

Hoy he ido a despedirme de la R. Madre... El momento de dejarla he sentido una tristeza horrible...

Me han hecho el interrogatorio diversas veces ayer me tuvieron cinco horas. Son momentos que me inquietan por mí.

Ruega por mí. No puedes imaginarte hasta qué punto me duele el sufrimiento que me han ocasionado. La mayor parte de los sacerdotes que conoces están en prisión. No les olvides en sus oraciones, a fin de que tengan valor para aceptar el martirio.

Lo que más pena me da es mi familia. El día que me lleven a prisión, mis padres leerán mi nombre entre los de la lista de acusados, cayeron de rodillas suplicando...

Niños heroicos y el sepulcro de un mártir

Un día, una pequeña vino a la Misión y me dijo: —Padre, mi madre está muy enferma, desea recibir a Jesús pero no puede venir hasta aquí porque está enferma.

—Quieres que vaya yo a llevarle la Comunión, la Eucaristía?

—No, Padre, no vayas tú, me dijo la simpática muchacha, porque si se enteran los comunistas podrían hacerme daño a ti y a mi madre. Dame Jesús a mí, que yo lo llevaré yo a mamá. ¡Si hay que sufrir algo, quiero ser yo sola!

Le entregué la cajita con la hostia consagrada. Ella juntó las manos sobre el pecho, y como otro Tarsticio, la vi alejarse con paso presuroso por la calle. En el momento, un policía la detuvo.

—Dónde vas tan de prisa y de ese modo?

—Voy a llevar la Comunión a mi madre que está enferma, contestó cándidamente, mientras hacía ademán de seguir adelante.

El policía, enfurecido, agarró a la muchachita por el brazo, le quitó la cajita y la llevó a la comisaría.

La niña muy alligida, se pasó un día y dos noches comiendo ni dormir, en continua oración para reparar su profanación.

China tiene hoy sus mártires. El Padre Zen Beda, misionero y presidente de la Acción Católica, es uno de estos mártires de las cárceles rojas. Cuando los católicos se organizaron de que había muerto, organizaron una demostración por las calles de la ciudad, llevando al brazo una bandera roja. Los comunistas preguntaban su significado.

—Es que vosotros nos habéis dado un mártir, contaban orgullosos los católicos.

El sepulcro de este mártir se convirtió en cita de devotos. Empezaron a obrarse allí hechos prodigiosos, el cadáver de un niño, al colocarlo sobre el sepulcro del Zen Beda, recobró la vida. Se lograron muchas conversiones entre los mismos perseguidores.

La policía, en un principio, prohibió acercarse a la tumba milagrosa, pero más tarde al ver que era inútil cualquier prohibición y amenaza, la circundó con una guardia armada.

## Carta emocionante

«... Cuando recibas esta carta estaré ya en prisión. Tengo que presentarme a la policía el 14 de mañana. No olvides esta fecha gloriosa. Me he despedido de todos mis afectos personales a excepción de la R. Madre...»

Hoy he ido a despedirme de la R. Madre... El momento de dejarla he sentido una tristeza horrible...

Me han hecho el interrogatorio diversas veces ayer me tuvieron cinco horas. Son momentos que me inquietan por mí.

Ruega por mí. No puedes imaginarte hasta qué punto me duele el sufrimiento que me han ocasionado. La mayor parte de los sacerdotes que conoces están en prisión. No les olvides en sus oraciones, a fin de que tengan valor para aceptar el martirio.

Lo que más pena me da es mi familia. El día que me lleven a prisión, mis padres leerán mi nombre entre los de la lista de acusados, cayeron de rodillas suplicando...

# Ivonne Sanson...

ES ya católica, porque Dios, a través de las circunstancias y un amigo suyo, colegs en la pantalla, han hecho luz en su corazón.

Esta famosa artista es hija de un francés casado en Turquía. La última guerra mundial la arrastró con sus tormentos. Amparada en un colegio de monjas belgas en Roma, fué éste su primer contacto con el Catolicismo.

Ivonne se incorporó al cine italiano, conquistando pronto un renombre famoso. Quizá sus papeles de madre sufrida y calumniada, pero fiel hasta la muerte (en «Cadenas», «Tormentos» y «Los hijos de nadie») hayan servido también para acercarle a la Fé.

Rodando «Nerdón y Mesalinas», conoció al artista Steve Barclay. Desde entonces, una real amistad y una comprensión mutua los ha ligado fielmente. Fué a él a quien confió Ivonne con sencillez la crisis religiosa de su alma.

Y el buen amigo ha sido catequista y quien ha roto sus prejuicios para abrazar el Catolicismo. Se cuenta que mientras filmaban «Africa bajo los mares», visitaban en los ratos libres las históricas iglesias romanas, haciendo de «cicerones» el mismo Barclay, completando así su instrucción catequística.

Ivonne ha confesado que la fidelidad que guardaba Steve a los principios de su Fé católica fué una de las razones mayores en favor del Catolicismo.

Ahora, Ivonne es fervorosa hija de la Iglesia Católica. Modesta y recogida siempre, vive en una villa silenciosa y de amplio jardín en las afueras de Roma.

Steve Barclay, por su parte, se siente feliz de haber sido instrumento de Dios para esta conversión.

## NUMERO BATZUK...

BADAKIZU zenbat abade dagozen munduan? 320.695.

Europa'ko 566 milloitzako 215.000 abade. Asta'ko 1.320 milloitzako 12.590 abade.

Afrika'ko 200 milloitzako 9.500 abade.

Ozeania ta Australia'ko 12 milloitzako 6.070 abade.

Donostia, Bilbo ta Gazteiz'go eleizbarutiko abadiak, 1.300.000 animentzako, geiago dira Txina ta Japon guziti-ko 500 milloiak salbarzeke dagozen mixiolariak baino.

1.000 milloi baino geiago dagoz fede barik.

Arabia, Afganistan, Beluchistan, Tiber'en ez dago mixiolari bat be.

Rusia guztian, 30 urte aurretan, ez da sartu mixiolari bat.

Txina'n ezin leizek sartu ta gelen-gelena kanpora jaurri dabez.

Gu barriz, oso lasai bizi gara emen. Ainbeste mesede eskertzeko, zer egiten dotzu fede bakeagaitrik?

prendí plenamente hasta dónde llega el sufrimiento.

Nada tengo que ofrecerte, a no ser mi cariño. Te lo ofrezco antes de morir. Aunque deba perder la vida, prefiero esta muerte a la muerte eterna que yo merecería si renegara de mi Fé. ¡Canta el Aleluya conmigo!»

# ¿Conoce Ud. al Padre Peyton?

*Tuberculosa salvada por la Virgen*  *Revolucionaria de Halliwood*  
*Apóstol del Rosario*

—No conoces al Padre Peyton?

—Al famoso Padre americano que ha puesto en danza a todos los artistas de Hollywood con la campaña del Rosario?

Te interesa conocer su vida y su espíritu. Lee para ello esta narración que entresacamos de la prestigiosa revista «PAX», publicación de la Obra Diocesana de Ejercicios Espirituales.

## Se amaba a María...

Patryck Peyton nació en Irlanda en una modestísima familia.

En el día de su boda, nos narra el P. Peyton, mis padres prometieron rezar diariamente juntos el Santo Rosario para que Dios protegiese su hogar y lo bendijera con abundante familia. Dios oyó su plegaria y los bendijo con nueve hijos. En todos los días de su matrimonio no fallaron en reunir a todos los de la casa, todas las noches, para recitar el Rosario. Un gran espíritu de unidad y caridad presidió siempre nuestra familia. Estoy convencido de que ello se debe al rezo del Rosario en familia.

En 1926, Patrick y su hermano Tom dejaron el hogar familiar rumbo a América para labrarse allí un porvenir. En la dolorosa despedida del hogar, las últimas palabras del padre habían sido: «Hijo, sé leal a Irlanda, a América y a tu Dios».

Y Dios le llamó a ejercer esta doble lealtad dándose a Dios y a los hombres por completo en una vida religiosa y sacerdotal.

Desde 1929 a 1937 estudió normalmente para sacerdote. Entonces, a punto ya de llegar al sacerdocio, sobrevino la prueba que orientó toda su vida.

## Tuberculosis...

El nos lo cuenta con esta escueta frase:

«Entonces fui sorprendido sin esperanzas por un grave caso de tuberculosis».

Todos los tratamientos fallaron. Empeoraba rápidamente y los médicos diagnosticaron como única posible salvación una triple operación de plástica.

Un Padre de la Congregación que fué a visitarle le recomendó:

—«Pat, tu tienes una gran fe. **Empléala.** Tu madre del cielo puede hacer contigo algo mucho más eficaz sin necesidad de partírte la espalda para curarte. Tienes fe, **Usala. Habla a la Virgen.**

—Yo le hablé, concluye el P. Peyton. Y otros muchos también le hablaron por mí.

La oración fué escuchada y el enfermo mejoró rápidamente. Convencido del favor de María, decidió dedicar toda su vida a pagar esa deuda trabajando por restablecer la costumbre del Rosario en familia...

(Con licencia eclesiástica)

## La Cruzada en los EE. UU.

Se inició modestamente en la ciudad de Albany, Nueva York, del año 1942. Comenzó sencillamente estableciendo una pequeña oficina en el colegio de que era capellán el P. Peyton. Durante los años de la guerra se extendió mucho el radio de acción intimándose por correspondencia a todas las familias que tenían miembros en el frente, a ofrecer por ellos diariamente el Rosario familiar. Los frutos eran alentadores.

Comprendió la enorme difusión de la radio e intentó un sueño que parecía irrealizable. Estaba próximo a celebrarse el día de la madre: ¿No sería oportuno dedicar ese día una audición a la Madre del Cielo!

Se acercó con este propósito a una artista que actuaba por la radio. No había razón para convenecerla. Al fin, dándose por vencido, se alejaba ya el P. Peyton cuando repentinamente volvió sobre sí mismo y en un minuto dijo a la artista todo lo que llevaba en el corazón sobre María, sobre el rezo del Rosario familiar y los bienes que acarrearía sobre América.

Ella respondió: «Hubiese deseado que estas palabras las hubiese dicho ante el micrófono para que le oyese millones de personas. Qué quiere Ud. que haga?»

La emisión fué iniciada por el Cardenal Spellman. Los Sullivan (familia de artistas que habían perdido cinco miembros de su familia en una batalla naval), dirigieron el Rosario. Bing Crosby tomó parte en la emisión para atraer el mayor número posible de auditores a Nuestra Señora.

Tuvo tal éxito el programa que pudo atreverse a pedir a la Mutual de Radio media hora semanal para nuestra campaña. Hoy día la audición es enormemente popular. Un gran número de artistas colaboran, entre otros Ethel Borrymore, Bing Crosby, Maureen O'Sullivan, Christofer Lynk, Pedro de Córdoba, Loreta Young...

El lema de la campaña dice: LA FAMILIA QUE REZA UNIDA, PERMANECE UNIDA.

## COMUNION GENERAL

### HIJAS DE MARIA

12 de Abril, en Misa de ocho menos cuarto.

### ASPIRANTES

5 de Abril, en Misa de ocho y media

### DIA DE RETIRO

9 de Abril, a las ocho de la noche,  
10 de Abril, a las seis y media de la mañana.

### FUNCION VESPERTINA

12 de Abril, a las siete de la tarde.